

**Correos.—SALIDAS.**  
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

# EL BIEN PÚBLICO.

**Correos.—ENTRADAS.**  
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PÚBLICO.»

### REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO:—Crónica mercantil.—Valores del Estado.—Reforma arancelaria.—Obras del puerto.—Fiestas y ferias.—Cuadros notables.—Temores prematuros.

Señor director de «El Bien Público»:

Desde la semana última se nota alguna mayor animacion en este Mercado, especialmente en lo que se refiere al ramo de artículos coloniales; tanto porque el consumo necesita reforzar las existencias con que cuenta, como porqué los arribos directos han sido mas numerosos que en la anterior quincena. Así es que en cafés y en especies se han hecho algunas ventas, y es de esperar que en azúcares se efectúen importantes transacciones en breve, por mas que las existencias del peninsular sean crecísimas. En los artículos de exportacion poco se opera, y los precios que por ellos rigen son puramente nominales.

No pasa lo mismo afortunadamente con los valores del Estado. El movimiento ascensional que iniciaron los mismos hará cosa de dos meses continúa su marcha progresiva, dando lugar á que esta Bolsa acuse una notable animacion, que no es fácil disminuir sino sobrevienen causas imprevistas. A la hora en que escribo esta Revista quedan los principales fondos cotizables á los tipos siguientes: 3 por 100 de la Deuda interior 12'30—12'35; 3 por 100 de la exterior 12'90—13'05; Obligaciones del Estado para subvencion de ferro-carriles, 22'30—22'35; Obligaciones del Banco y del Tesoro, 88'25—88'50; Bonos del Tesoro, 68'50—69'00; y Obligaciones del Banco Hispano-Colonial 87'50—87'75.

Mucho se habla actualmente en estos círculos mercantiles de la sentida esposicion que acaba de elevar este comercio al Sr. Ministro de Hacienda, pidiéndole la rebaja de derechos que, conforme á lo preceptuado en el Arancel vigente, devengan en las Aduanas de la Península los azúcares coloniales. Segun de dicha esposicion se deduce, el espresado artículo está gravado con los siguientes impuestos:

- 1.º Al salir de las Antillas: pts. 6'35 los 100 kg.
- 2.º Al llegar á la Península con un derecho arancelario de importacion de . . . . . » 22'50 » 100 »
- 3.º Con el impuesto transitorio de . . . . . » 8'80 » 100 »
- Y 4.º Con el recargo municipal de . . . . . » 8'80 » 100 »

En su vista, piden los recurrentes que el señor Ministro del ramo haciendo uso de la facultad que le concede la ley de presupuestos de 21 de julio de 1876, abra una informacion, en la que, oyéndose á los hacendados de las islas de Cuba y Puerto-Rico, á los interesados en el azucar que produce la península y á los importadores en España, se acuerde en definitiva la importante rebaja de derechos de Arancel que es necesaria para el azúcar que procede de nuestras Antillas, y la igualdad de recargos que se establezcan en cualquier concepto sobre dicho artículo, á fin de nivelar y armonizar aquellos azúcares con los de produccion peninsular.

Acaba de publicarse la Memoria sobre las obras que se han efectuado en este puerto durante el ejercicio de 1876 á 1877. Prescindiendo de las promesas que en la misma hace la junta, y que es de creer se realizarán en breve, paso á extraer los princi-

pales datos que dicha Memoria continúa referentes á los trabajos hechos en aquel período, que son los siguientes:

- 2 360 metros cúbicos de escollera para los morros y diques.
  - 166 metros cúbicos de escollera acopiados para la coronacion del morro del Oeste.
  - 80 metros cúbicos de bóveda de ladrillo.
  - 213 metros cúbicos de asiento de silliería.
  - 780 metros cúbicos de mamposteria en los muelles de los morros.
  - 7.000 metros cúbicos de escollera para el muelle de Poniente.
  - 38.000 metros cúbicos de terraplen en el muelle de la muralla.
  - Obras varias de coronacion de los muelles.
  - Terminacion del varado, limpia y pintura de los gánguiles del tren de limpia del Estado.
  - Primeros trabajos de estraccion del barco Prado.
- Segun de los datos económicos se desprende, la cantidad invertida en dichas obras asciende á doscientas treinta y un mil ochocientas noventa y una pesetas. Los ingresos que ha habido en el pasado ejercicio suman 1.315.177, y la existencia que al cerrar el Balance arrojaba la Caja era de 1.698.825 veintitun céntimos pesetas.

Cada dia se experimenta mayor animacion en esta, con motivo de las próximas fiestas. El sábado se hizo la prueba de la iluminacion de la Rambla, que no dejó nada que desear, y próximamente se hará la de la Plaza Real, que lo será por la luz eléctrica, alimentada por una máquina de Gramme de la imprenta de Ramirez, regulando el foco lumínico un aparato de Serria colocado al centro de la Plaza.

Han llegado ya á esta Capital y van á ser expuestos uno de estos dias tres magníficos cuadros, propiedad de una persona muy bien relacionada en esta. Dichos cuadros son verdaderas obras maestras, debidas al pincel del Ticiano y de Rembrandt; al primero pertenece uno de dichos tres magníficos lienzos que representa el *Nacimiento de Venus*, habiendo formado parte de la célebre galeria del duque de Módena: su actual posesor lo compró en 150.000 francos.

Los naturales temores que se abrigaban en esta Ciudad con motivo de dos telégramas que se recibieron de Alejandria, anunciando la entrada al Mediterráneo de un vapor que venia de la India con coléricos á bordo, se han desvanecido completamente, en vista de una carta recibida de Génova estos dias, de la cual transcribo el siguiente párrafo:

«Las noticias telegráficas llegadas de Port-Saïd al Gobierno italiano avisándole que iba á pasar el canal el vapor de guerra *Correnze*, procedente de Saigou (Conchinchina), en cuya tripulacion se había cebado el cólera, en términos que habían fallecido 53 individuos y quedaban enfermos de mas ó menos gravedad 177, impulsaron á aquel gobierno á disponer la salida de dos buques de guerra para ir al encuentro del *Correnze* y echarlo á pique despues de haber trasbordado á toda la tripulacion. Afortunadamente esta medida ha podido suspenderse por haberse recibido un despacho oficial de Alejandria dando cuenta que la comision sanitaria del Canal de Suez no habia permitido la entrada del *Correnze* al Mediterráneo, enviándole á hacer cuarentena en una bahía del Mar Rojo.»—F. C. B.

Barcelona 18 de setiembre de 1877.

## Seccion de noticias.

Madrid 17 de setiembre.

No me equivocaba al anunciar en mi carta anterior que el viaje del señor Cánovas del Castillo, de que tanto se habló el viernes por la noche, tendria el mas completo y satisfactorio éxito.

Ayer llegaron al Real sitio de San Lorenzo del Escorial todos los individuos de la familia reinante que residen en la Granja, á saber: la Serma. Señora Princesa de Asturias, los Serms. Sres. duques de Montpensier y sus hijos, el infante D. Antonio y las infantas D.ª Cristina y D.ª Mercedes. Allí permanecen todavía aunque pronto volverán á la Granja acompañadas de S. M. el Rey y de sus hermanas menores que como dicen hoy ciertos periódicos visitarán con interés este último Real sitio, pues no pueden recordarlo porque eran de muy corta edad la última vez que en él estuvieron.

La residencia de la corte en la Granja será ahora breve y toda la familia Real volverá á pasar reunida algunos aunque muy pocos dias en el Escorial, volviendo el Rey con todas sus hermanas á Madrid y la Reina Isabel y los señores duques de Montpensier á Sevilla.

Para fines del presente mes se convencerán hasta los mas obcecados de que no producirán efecto alguno en la marcha política de la situacion ningun género de causas, que todo seguirá su curso natural y que el fáusto suceso de que dejó de hablarse estos dias está comprendido en la amplia significacion de esa palabra «todo» que he usado muy de propósito.

Vamos pues á quedarnos, despues que se sosieguen los últimos borbotones de esta pasajera efervescencia producida por el término natural de las vacaciones políticas, ante los dos únicos problemas que existen en la actualidad y cuya resolucion como he dicho varias veces léjos de ser perentoria no es natural que se intente en bastante tiempo.

Primer problema: ¿saldrán de la abstencion los constitucionales? Muy difícil es contestar á esta pregunta, porque si bien hay bastantes constitucionales que lamentando la abstencion desean volver á la vida parlamentaria, hay una fuerza oculta que tiende á apartar á este grupo de las vías legales, y la tal fuerza comprende, porque no es una fuerza ciega, que si dura la abstencion parlamentaria se irá necesariamente á la conspiracion, porque los partidos políticos no son dados á la vida contemplativa, y para existir necesitan moverse y agitarse.

El segundo problema no es de mas fácil resolucion que el anterior: ¿será el señor Posada Herrera el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso en la próxima legislatura? Todavía está bastante léjos para que se puedan formar cálculos probables, pero no ocultaré que se oyen tales cosas que parece poco probable que tenga la anterior pregunta una respuesta afirmativa, y no hablo de los trabajos de los centralistas porque estos desde la anterior legislatura vienen poniendo todo su conato en abrir abismos entre el gobierno y el señor Posada Herrera.

Por lo mismo que esto es así, si yo fuera el gobierno ó parte suya procuraria no darles gusto á los tales centralistas, y me parece tan rudimentaria esta regla de conducta política que me resistiré á creer,

hasta que lo vea, que falte á ella el actual ministerio.

Escuso decir que seria grave suscitar una candidatura nueva para la presidencia del Congreso, porque la mayoría no está de tal modo «solidificada» digámoslo así que no se resintiera su cohesion con ese choque, lo cual vendria á demostrar lo que tantas veces he dicho, á saber, que aun no está formado el partido conservador, y ahora añado que urge formarle.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

## GUERRA DE ORIENTE.

Hé aquí como juzga «Le Nord,» órgano de la Rusia en Bruselas, los últimos acontecimientos ocurridos en frente de Plewna:

«Osman-Bajá consiguió recobrar el miércoles (día 12) una parte de las posiciones que había perdido la víspera. La ocupacion por los rusos de los reductos de que se había apoderado el general Skobelev en la jornada del 11, al sud de Plewna, amenazaba á Osman-Bajá con un movimiento envolvente, que este general no podía impedir con eficacia sino tratando de recobrar á toda costa aquellos puntos fortificados. Por esta razon, á lo que parece, dirigió el miércoles la mayor parte de sus fuerzas contra dichas posiciones. En cinco ataques sucesivos los turcos fueron rechazados, pero despues del sexto asalto ocuparon los reductos. Si con este triunfo los defensores de Plewna han reparado hasta cierto punto sus reveses del mártes, se hallan con todo muy léjos de haber restablecido la situacion á su favor y tal como se presentaba en la mañana del 11. El reducto de Grivitza queda, en efecto, en poder de los rusos, quienes desde él bombardean á corta distancia la poblacion de Plewna y las fortificaciones situadas junto á ella. Desde el miércoles los resultados de este cañoneo han sido muy notables. La posesion de los reductos del sud, á la vez que da á los rusos la posibilidad de aislar por completo á Osman-Bajá y de atacarle por todos los lados á la vez, facilita su empresa y acerca el término de la lucha. Mas la pérdida de aquellas posiciones, que sin duda será momentánea, no ha de comprometer en nada el éxito final de las operaciones contra Plewna.»

A pesar de las noticias que hemos publicado sobre el combate á que se refieren las anteriores líneas, creemos que nuestros lectores no hallarán desprovisto de interés, antes al contrario, el siguiente estenso parte telegráfico que acerca del mismo ha publicado el «Times,» el cual ya dimos á conocer en resumen y que dice así:

«Cuartel general imperial en Radisova, á 5 millas al Este de Plewna, 12 de setiembre á las 9 de la noche.—Despues de cuatro dias de cañoneo los ejércitos combinados ruso y rumano atacaron ayer la posicion de Plewna, del lado Sud. Los rumanos se hallaban á la derecha cerca de Grivitza; á su izquierda estaba el 9.º cuerpo mandado por el general Krudener; despues el 4.º á las órdenes del general Zotoff, y en seguida, á la extrema izquierda, el príncipe Imeretiusky y el general Skobelev con un cuerpo misto de 20,000 hombres. Los turcos tenían catorce reductos enlazados por caminos cubiertos. Cuatro de estos reductos dominaban la línea de retirada por el camino de Sofía: los otros se hallan esparcidos en forma de herradura en una estension de diez y seis kilómetros de longitud por cinco de anchura. El gran reducto cerca de Grivitza, en una altura, es el punto colocado mas al Este en la herradura.

A las once de la mañana Skobelev adelantó contra los reductos del camino de Sofía y fué atacado por los turcos, quienes hicieron una salida para ir á

su encuentro. Rechazólos y atacó á su vez, pero durante dos horas no pudo ganar terreno, por hallarse bajo un espantoso fuego de fusilería que se le hacia desde las trincheras. Renovó el ataque á las cuatro de la tarde, pero sin resultado; conservó su terreno, pero no avanzó un solo paso. Sus pérdidas han de haber sido considerables, porque durante cinco minutos el estrépito de los disparos de fusilería se asemejaba al redoble de un tambor.

A la una ménos diez minutos, una brigada del cuerpo de ejército de Zotoff sostenida por una brigada de otro cuerpo, atacó el reducto del centro del lado Sud, á dos kilómetros y medio próximamente de Radisova. El ataque fué rechazado por el fuego de la fusilería, despues de haber durado unos treinta minutos. Renovóse á las cuatro de la tarde con doce batallones rusos de refresco, de la 16.º y de la 30.º division que avanzaron admirablemente y con un valor sin límites llevando escalas de asalto. Cercaron el reducto por tres costados y apoyaron en él las escalas de un modo asombroso.

Hubo un instante—eran las 4 y 45 minutos—en que llegaron á penetrar en el reducto, pero no hay ser humano capaz de afrontar el fuego de los fusiles de aguja. A centenares perecieron en un trecho de pocos pasos, y á las 4 y 52 minutos se retiraron los soldados rusos lentamente, vencidos, pero cubiertos de gloria. Al mismo tiempo los rumanos, á la vista misma del Emperador, atacaron por tres veces el reducto central saliente de Grivitza, pero fueron siempre rechazados. El destacamento de asalto, soldados y oficiales, todos los que lo constituian quedaron muertos sobre la contra escarpa del foso. A las cinco de la tarde el asalto había sido rechazado en toda la línea y pocas reservas quedaban disponibles. A las 5 y 20 dejé el campo de batalla, habiendo presenciado los asaltos del Sud desde una trinchera abrigada en el centro de la posicion.

El Emperador regresó aquí á las 10 y cuarto de anoche. Esta mañana al apuntar el día uno de sus ayudantes, noble kirghis, el coronel Genghiz-Khan, ha llegado con la noticia de que á las siete de la tarde dos nuevas brigadas rusas habían tomado el reducto saliente de Grivitza, de donde los rumanos habían sido rechazados, y que luego de haber aguantado un contra-ataque de los turcos les persiguieron, apoderándose tambien del reducto vecino. Si es cierto—y así me lo ha afirmado el coronel—la cosa cambia de aspecto y un revés sangriento se convierte en un triunfo final y acaso permanente.

El regimiento de Arcangel es el que ha llevado á cabo el hecho mas brillante de la jornada. Su coronel Schmetler, ayudante del Emperador, murió de un balazo al plantar por sí propio en el reducto la bandera del regimiento. Este reducto domina á los otros y con algunos terraplenes puede ser utilizado para poderse acercar sucesivamente á los demás. A última hora se ha reparado una derrota, convirtiéndola en brillante triunfo.»

Un telégrama de Suliman-Bajá del 15 anuncia la continuacion del fuego de artillería en Chipka, habiendo sido acalladas varias baterías rusas.

Mehemed-Alí con la misma fecha dice que el día anterior 32 batallones rusos de infantería, 3 regimientos de caballería y 66 piezas de artillería habían sido batidos y rechazados en Sinan por una columna turca compuesta solo de 12 batallones, á los cuales se unieron otros seis durante la accion.

De Buckarest telegrafian que los turcos atacaron el 14 el reducto de Grivitza y que fueron rechazados por las tropas rumanas, sufriendo considerables pérdidas. Las pérdidas de los rusos—añade el parte—se elevan entre muertos y heridos hasta el último combate al guarismo de 12.000 hombres. Créase en Buckarest que un destacamento del ejér-

cito de Suliman, que pasó por el desfiladero de Trojana, había contribuido á que los otomanos recobraran los reductos que tenía el general Skobelev. Se apresura todo lo imaginable el envío de los refuerzos rusos.

El periódico «La Lucha» de Gerona, describe en su número de ayer el entierro del señor obispo de aquella diócesis verificado el viénes por la mañana, en los términos siguientes:

«A las nueve y media salió el féretro del palacio en la forma siguiente: abrian la marcha cinco Guardias civiles de caballería seguidos de treinta ó cuarenta jóvenes del hospicio, con hachas encendidas; á estos seguian trescientos veinte y dos capellanes solamente vestidos de sotona y manteo; ochenta y dos que vestian de sobrepelliz unos y roquete otros; seguia el féretro, cubierto de un gran paño de terciopelo negro con fleco de oro sobre el cual estaban colocados los restos inanimados del obispo, rodeado de los canónigos y varios jóvenes con hachas; viéndose en estas medallones alegóricos sin duda á la triste ceremonia; al féretro seguian el escelentísimo ayuntamiento de la capital presidido por el señor gobernador civil y seguido de la presidencia del duelo que la componia, segun se nos dijo, un hermano y varios sacerdotes y seglares parientes tambien del difunto, acompañados de los individuos de la comision provincial y presidente de la diputacion y señores juez y fiscal del juzgado de primera instancia, que á su vez iban seguidos de gran número de jefes y oficiales de todos los centros de la administracion civil, provincial judicial y municipal, cerrando la comitiva la oficialidad de la fuerza de la guarnicion presidida por el señor gobernador militar de la provincia y el veterano brigadier escelentísimo señor don Analecto de Pastors. La música del regimiento de la Lealtad iba al final de la comitiva tocando sentimentales marchas fúnebres.

A las diez y cerca del cuarto, entraba el féretro en la Santa Iglesia Catedral: inmediatamente se cantaron los oficios divinos, siendo por la noche enterrado el cadáver en el sitio designado.

Ayer se celebró la misa del perdon.»

(«La Crónica de Cataluña» del 17.)

## MONTPELLIER 17 DE SETIEMBRE.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«París 15 de setiembre.—El mariscal llegó ayer á Poitiers á las tres. Recibióle los prefectos de los departamentos del Vienne y de los dos Sevres.

El mariscal se dirigió á caballo al palacio de Justicia. Los habitantes de todos los pueblos inmediatos acudieron á demostrar su respeto y adhesion al presidente de la república dándole repetidos vivas.

El mariscal recibió á las autoridades civiles y militares del departamento del Vienne y de los Dos Sevres, y despues de pronunciar un discurso conversó con los alcaldes de los dos departamentos, quienes le han demostrado entusiasta adhesion.

A las cuatro y media el mariscal salió del palacio de Justicia y dirigióse á las Casas Consistoriales, siendo vitoreado sin cesar por el camino.

A las cinco y media hubo revista de las tropas de la guarnicion y del cuerpo de bomberos de Blossac. A las seis el presidente de la República visitó la catedral. Despues de comer se obsequió al mariscal con un simulacro de ataque nocturno en las orillas del Clain al pié de las murallas de Blossac. Hubo además magníficos fuegos artificiales é iluminaciones.

París 16 de setiembre.—El mariscal salió de Poitiers ayer á las siete y cincuenta minutos de la ma-

ñana, en direccion á Chatellerault, donde llegó á las ocho y 40 minutos. Se le hizo un recibimiento entusiasta. El mariscal visitó la fábrica de armas, en la cual los trabajadores del establecimiento le regalaron una magnífica espada.

El mariscal partió á las diez y media para Tours, llegando á esta ciudad á las once y media. Una extraordinaria multitud le aguardaba en la estacion y en todos los puntos por donde debia pasar, en los cuales se le hizo una imponente manifestacion vitoreándole con frenesí sin cesar un momento.

Todas las tropas de la guarnicion estaban sobre las armas y formaban la carrera. Entre ellas figuraba el batallon de cazadores núm. 13, al que pertenece el teniente Patricio Mac-Mahon, hijo del mariscal, el cual presentó las armas á su padre en la entrada de la calle Real.

A mediodía el mariscal almorzó en la prefectura y á la una principiaron las recepciones.

A las dos y media el mariscal revisó las tropas en el paseo de Grammont. A las tres visitó la catedral y luego los hospitales. A las cuatro y media llegó á la colonia de Mettray y á las cinco y cuarto se hallaba ya de regreso en Tours.

A las siete hubo banquete en la prefectura y tras él una brillante recepcion.

Constantinopla 16 de setiembre.—En el combate sostenido el viérnes último en Sinon, en las inmediaciones del rio Jantra, fué rechazado con grandes pérdidas el 12.º cuerpo del ejército ruso.

Los rusos fueron rechazados al practicar el viernes un reconocimiento en las cercanías de Osman-Bazar. Una partida de cosacos que habia avanzado hasta los contornos de Mangalí para efectuar un reconocimiento, volvieron en seguida á Kustendjé de donde habian salido.

En un telégrama de Rutschuk se dice que una partida de caballería circasiana ha tenido un encuentro con los rusos, los cuales han tenido 200 bajas.

Belgrado 14 de setiembre.—Hoy partirán para el valle del Dwina catorce batallones servios mandados por Mewatowich. Fuerzas iguales al mando de Nicolitch se dirigirán á Yavor.

París 16 de setiembre.—(De origen ruso.)—Las pérdidas de los rusos son de 9,721 heridos, entre los cuales figuran 239 oficiales, y unos 3,000 muertos. Las pérdidas totales ascienden á 12,800 hombres, de los cuales 300 son oficiales. Las pérdidas de los rumanos se elevan á 60 oficiales y á 3,000 soldados.

Constantinopla 16 de setiembre.—Segun el último telégrama de Osman-Bajá, en que se confirma la noticia de la derrota de los rusos en Plewna, las pérdidas de los rusos en el último combate ascienden á 8,000 muertos y á doble número de heridos.

En la actualidad es muy débil el fuego de la artillería rusa contra Plewna.

En un telégrama de Suliman-Bajá se dice que la artillería turca ha causado muchos destrozos á las fortificaciones de Chipka.

París 17 de setiembre.—En la reunion de las comisiones vinícolas de Lisbourn, celebrada en Castillon, el duque Decazes, contestando á un brándis dedicado al mariscal y á él, ha dicho:

«El mariscal ha confiado á su ministro de Negocios extranjeros el encargo de velar con escrupuloso celo por la exacta observancia de todos los deberes internacionales.

Nunca se ha puesto en duda nuestra sinceridad en el extranjero.

Europa sabe que no observamos una política agresiva contra ninguna potencia. Poseidos del mayor respeto á todos los derechos no tratamos de causar

á las potencias limítrofes disgustos ni dificultades.

Europa reconoce que nuestra organizacion militar ha conservado un carácter exclusivamente defensivo.

Hoy, en particular, somos apasionadamente adictos á la política de paz. Esta es la política que represento aquí y que nos vale las simpatías y la confianza de Europa. No somos reaccionarios ni revolucionarios; no amenazamos los gobiernos ni los tronos. Paz y concordia, tales son las últimas palabras que quiero dirigiros.»

De 8 á 10,000 ojos artificiales se venden anualmente en los Estados-Unidos, donde se calcula que hay un tuerto por cada 125 habitantes, ó sean 336,000 entre los 42 millones que tiene la república.

Creemos hacer un servicio á nuestros lectores participándoles que por el art. 15 de la ley de Presupuestos vigente, ha quedado relevado de la multa de 35 por 100 todo acto adquisitivo que hubiera incurrido en ella por falta de presentacion de los documentos en la oficina liquidadora del registro y que se hallará sujeto al pago del impuesto, que varia entre 0'20 y 10 por 100, siempre que se efectúe el pago de la cuota antes del 1.º de Enero de 1878.

Excusado es decir que esta prescripcion no reza con los actos causados despues de 1.º de Julio último.

En Francia se va á acometer la organizacion de una obra que dará los mas portentosos resultados: la creacion de Museos municipales. Cada pueblo reunirá colecciones de todos los objetos mas usuales y útiles en la vida, y abrirá todos los domingos conferencias sobre su construccion, aplicaciones, etc.; adquirirá, por ejemplo, una máquina de vapor, y explicará todas sus útiles variadísimas aplicaciones; un arado de nuevo sistema, un simple mueble del hogar, un martillo, con los cuales despertará aficion en los jóvenes, decidiéndoles á revelar sus vocaciones.

Leemos en el «Diario de Tarragona:» «Segun las noticias adquiridas, parece que en Tortosa la cosecha del arroz se presenta este año abundante como el que más. La del aceite será tambien regular, á juzgar por el aspecto que presenta el arbolado.

La extradicion de las frutas de la vega del Ebro aumenta tan extraordinariamente cada año, que no obstante la abundancia, se están pagando cada dia mas caras. Las peras, melocotones, granadas, tomates, etc., han quintuplicado su valor desde que se explota el ferro-carril.

La demanda será mayor aun en el próximo año, en que podrá exportarse al extranjero, si, como es de esperar, se han terminado las obras del ferro-carril de Francia. Lo que será una molestia grande y una pérdida de tiempo, que puede ocasionar no pocas averias en las frutas, ha de ser el trasbordo á que habrán de sujetarse en Barcelona, si no resuelven de una vez la union de las estaciones de Tarragona y Francia.

El presidente de la república del Ecuador ha suspendido por un decreto el Concordato de 1863, celebrado entre aquel gobierno y la Santa Sede. Los obispos han protestado enérgicamente contra aquella medida, declarando fuera del gremio de la Iglesia católica á todos los que la cumplieran y ayudaran á cumplir. Muchos sacerdotes de aquella república han abandonado los cargos que desempeñaban y el gobierno de Quito estaba dispuesto en la fecha en que dictó la resolucion mencionada, á castigar severamente á los que siguieran las exhortaciones del clero.

El Ecuador atraviesa, pues, una grave crisis religiosa.

Dentro de poco llegará á Marsella el príncipe Osakabiwa, uno de los más altos dignatarios del Japon. El referido príncipe va á París con objeto, segun se dice, de estudiar y reconocer las costumbres y civilizacion de Europa y acomodarlas en lo posible á su patria.

En el pueblo de la Cenia ha ocurrido uno de los últimos dias una desgracia de índole rara y poco frecuente.

Parece ser que mientras la procesion recorria el pueblo, el pobre que tañía las campanas, fué tumado por una de estas cayéndose el infeliz á la plaza y quedando cadáver en el acto.

## Crónica Local.

**En una de las esquinas de la calle Nueva** se ha fijado un gran cartel-anuncio esmeradamente impreso en Barcelona, que contiene el programa de las fiestas, férias y esposiciones que van á celebrarse la semana próxima en dicha ciudad condal con motivo de la Merced.

**Entre los objetos admisibles en la exposicion universal** que ha de celebrarse en la capital de Francia el año próximo, se comprenden colecciones de las aguas minerales de las naciones expositoras. Y el propósito de la Direccion general de Sanidad es que en este certámen figure la importante, variada y escogida coleccion que España puede ofrecer, á cuyo fin ha circularado las oportunas instrucciones á los establecimientos balnearios.

**En Palma y otros puntos de aquella isla** descargó el mártes un récio temporal con truenos, relámpagos y aguacero que duró hasta muy entrada la noche.

«El Isleño» lo explica de la siguiente manera:

«Ayer de cuatro á cinco de la tarde se desencadenó sobre esta capital una tempestad de rayos, truenos y lluvias que puso en alarma á este vecindario. Una centella cayó en la iglesia de Santa Cruz haciendo varios desperfectos en su campanario, lo mismo en las paredes que en algunos maderos; y entrando en el templo causó igualmente varios destrozos, quemando ropas, inutilizando muebles y horadando en distintos puntos las paredes.

Parece que los daños no son de suma importancia; pero se cuenta el caso con gran espanto por aquellos vecinos, y particularmente por unos albañiles que construyen una zanja en la calle de Santa Cruz, los cuales quedaron como atontados.

La tempestad ocurría en los momentos de gran movimiento de pasajeros en el Muelle que debian embarcarse en el vapor «Mallorca,» siendo ayer en número extraordinario con motivo de las fiestas y férias de Barcelona; armándose tal confusion dentro del vapor que algunos, particularmente las señoras, hubieran preferido no embarcarse. Pero la tempestad calmó y el toque inexorable de partida se hizo sentir á las cinco en punto, levándose anclas inmediatamente y haciéndose á la mar. No dudamos que la travesía habrá sido feliz, pues el tiempo fué calmando poco á poco.»

**Cartas detenidas en la Administracion de correos** de esta ciudad por insuficiente franqueo.

Sres. Dalmau y Comp.ª, Habana.

D.ª Dolores Fresquié, Valencia.

D. Juan Lluch, Barcelona.

## Seccion recreativa.

**Un gitano estaba muy afanado en demostrar á unos labradores que un burro de la pertenencia de aquel era una alhaja, y les decia así:**

—Ya ven oztédez si zera prenda mi rucio que hazta zabe leer de corrio mejó que el dómíne del pueblo. Zino, traigan oztédez un *epítume cualez-gulera*, y ya ze verá la prueba.

Uno de los compradores sacó un catecismo y el gitano se lo puso delante de los ojos al borrico, que le olió y luego se le quedó mirando muy fijo.

—Pero no lee, dijo uno de los labradores.

—Callozté, contestó el gitano, no ha de leé, lo que es..... es que no prenunsia, zinó donde íbamos á pará.

\* \* \*

### En un concierto.

—Caballero, ¿observa V. ese duo?

—¿El de los clarinetes?

—No, señor, el de aquel pollo que cuchichea en las butacas con aquella señora.

—¡Ah! ¿Habla V. de mi mujer y su primo? Pues espere V. que luego voy á *marcarles* el compás.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Mateo apóstol y evangelista.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

En la Parróquia de S. Francisco, continúa la esposicion por la tarde de las 4 á las 8, y mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta; domingo á las 7 misa de comunión y á las 10 misa mayor.

### Santo de mañana.

S. Mauricio y compañeros mrs.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon, Cap D. Antonio Victori, con 23 trips, 27 ps. vs. efs. y la correspondencia.

El 21.

De Ciudadela en 1 dia Balandra Vigilante, pat. Francisco Monjo, con 4 trips, ladrillos y efs.

Despachados el 21.

Para Barcelona con azúcar P. Cra. Sofia, Cap. D. Raimundo Garriga, con 14 trips.

Para Pollensa en lastre laud Leonor, pat. Rafael Covas, con 6 trips.

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—5'45 t.

Mahon 20.—8'30 n.

Es seguro que el dia 27 regresará la Côte á Madrid, permaneciendo la Reina en el Escorial.

Los turcos llegaron á Burrumli.

Los rusos fortifican la carretera de Biela á Plewna.

Los turcos en una accion que tuvieron en Chipka salieron victoriosos.

Interior, 12'62.  
Exterior, 13'40.  
Bonos, 70'50.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### INSTRUCCION PUBLICA.

El Ayuntamiento de mi presidencia, en seccion del dia 18 del actual, acordó que las oposiciones que han de verificarse para el ingreso de los diez alumnos pobres en el Instituto de 2.ª Enseñanza de esta Ciudad, sin pago de derechos de matrícula, tendrán lugar el dia 25 del corriente, empezando á las 11 de su mañana en el mismo local del Instituto y ante el competente Tribunal presidido por D. Diego Monjo, Director de dicho Establecimiento; á cuyo efecto se admitirán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las 10 de la mañana del mismo dia, las solicitudes de los que quieran tomar parte en las referidas oposiciones, las cuales versarán sobre lectura y escritura, principios de gramática castellana, aritmética y ejercicios de ortografía, prestándose á los cuatro opositores mas sobresalientes los libros necesarios para las asignaturas de que se matriculen en este primer curso. Los alumnos que obtengan plaza y den pruebas de inaplicacion, durante el tiempo de sus estudios, perderán su derecho á la misma.

Para que unos y otros de dichos alumnos puedan continuar en los cursos necesarios disfrutando de la gracia obtenida á su ingreso, será condicion indispensable que en su exámen de prueba de curso obtengan la calificacion de sobresaliente, ó cuando méenos notablemente aprovechado.—Mahon 20 de Setiembre de 1877.—El Baron de las Arenas.

## DE ORO

Nuevo surtido en pendientes, guarda-pelos, cruces, collares, pulseras, aderezos, leontinas de señora y caballero, relojes etc., y un elegante surtido de sortijas muy bonitas de gusto y novedad.

El señor Forteza llegado á esta ciudad lo participa á este respetable público debiendo prevenirle que dichos objetos son de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero.

Dicho señor vive en la fonda de Jaques calle del Castillo pasando al domicilio de las personas que deseen ver dicho cuan elegante surtido de joyería.

Tambien compra objetos de plata y oro y monedas falsas inutilizándolas á presencia del interesado.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia n.º 143. Para informes dirigirse calle del Rector núm. 18.

## Pérdida.

Se ha perdido un pañuelo fino bordado con las iniciales A. S. La persona que lo presente en la imprenta de la calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

## LÁPIDAS Y MONUMENTOS

Se trabajan en la calle del Castillo núm. 72 de gran variedad y á precios sumamente módicos.

## COLEGIO MENORQUIN

bajo la direccion de

**DON AMBROSIO T. CARABÓ.**

El lunes 1.º de Octubre próximo se abrirán en este establecimiento de enseñanza las siguientes clases:

- 1.º Escuela de párvulos.
- 2.º Primera enseñanza elemental completa.
- 3.º Instrucción primaria superior, tambien completa.
- 4.º Conferencias de todas las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.
- 5.º Repaso general de dichas asignaturas, preparatorio para los aspirantes al grado de Bachiller.
- 6.º Primero, segundo y tercero curso de latinidad para los aspirantes á la carrera eclesiástica.
- Y 7.º Aritmética mercantil, Francés y Caligrafía.

Solo son admitidos en la escuela de párvulos los niños mayores de tres años y menores de seis.

Para ingresar en la clase de primera enseñanza elemental se requiere tener cumplida la edad de seis años: para hacerlo en la superior se exige haber cumplido nueve años, y ser previamente aprobado en un exámen de instrucción primaria elemental.

Los alumnos de la escuela de párvulos contribuirán mensualmente 2'50 pesetas; los de primera enseñanza elemental 3'75 pesetas, y los de instrucción primaria superior 5 pesetas.

La retribucion que deben satisfacer los alumnos de 2.ª enseñanza y los de latinidad es de 5 pesetas por méenos de cuatro asignaturas, con 2'50 pesetas de aumento por cada asignatura de cuatro en adelante.

La que corresponde por el repaso general de las asignaturas de segunda enseñanza, lo mismo que por cada una de las clases especiales Aritmética mercantil, Francés y Caligrafía, es de 5 pesetas.

Desde mañana queda abierta la matrícula en el local del Establecimiento, calle de las Moreras núm. 4, todos los dias laborables, de 8 á 9 de la mañana y á igual hora de la noche, en cuyas horas podrán tambien avistarse con el Director las personas á quienes convengan otros informes.

## Subasta.

A voluntad de sus dueños se vende á pública licitacion, siempre que la postura fuere competente, la casa sita en esta Ciudad calle de Sta. Eulalia número 13. Dicha licitacion tendrá lugar el dia 8 de Octubre próximo á las once de su mañana en la Plaza de la Constitucion, bajo las condiciones que pondrá de manifiesto en el acto de la subasta el pregonero público.

## Administracion de Consumos de Mahon.

Todos los Sres. propietarios de este distrito municipal que hayan introducido cereales procedentes de otros distritos, se servirán satisfacer sus derechos en la Administracion del ramo sita en el anden de levante frente al fondeadero de los vapores desde esta fecha al 30 del corriente mes.

Los que tengan depósito doméstico autorizado igualmente y en el mismo plazo satisfarán los derechos de las especies vendidas para el consumo de la poblacion durante los meses de Julio Agosto último y Setiembre actual.—Mahon 20 de Setiembre de 1877.—La Administracion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.